

Note d'information - Processus électoral

Actualité du processus électoral : Situation au 30 janvier 2013

Les nouveaux Gouverneurs et Vice-gouverneurs des provinces élus et investis par les ordonnances présidentielles du 22 janvier 2013 ont rejoint leurs provinces. Il s'agit des Gouverneurs Jacques Mbadu et Jean Bamanisa, respectivement, pour les provinces du Bas-Congo et la Province Orientale. Le gouverneur du Kasaï Occidental Alex Kande n'est pas encore arrivé dans sa province.

Dans le cadre du programme VOICE, IFES réalise un programme de micro-subventions aux Organisations de la Société Civile (OSC) congolaises dans les onze provinces de la RDC. C'est dans ce cadre que des activités de formation sont menées sur terrain en vue de renforcer les capacités des responsables, Chargés des finances et Points focaux des OSC subventionnées.

L'objectif principal de VOICE est d'améliorer la capacité de la population à participer au processus de la décentralisation, aux élections et de renforcer la participation des institutions partenaires congolaises dans la promotion de la démocratie. Les organisations partenaires de la société civile bénéficieront de l'appui technique, financier et matériel de l'IFES qui mettra divers outils de sensibilisation à leur disposition, notamment la Boîte à images sur la décentralisation et les élections provinciales et locales.

Actualités du terrain

Les Sections Électorales ont poursuivi leurs rencontres d'échanges et d'appui aux démembrements de la CENI. Les principales activités portaient sur les projets de sensibilisation de certaines franges de la société comme par exemple les étudiants, le suivi de la collecte des données pour la mise à jour de la cartographie et de l'inventaire des duplicatas des cartes d'électeurs, le soutien logistique principalement au niveau du transport pour les démembrements de la CENI.

La Section électorale de Kinshasa et les opérations de la Division Électorale ont participé aux assises du 6^{ème} Forum Social Africain qui a commencé, dans sa première partie, par l'analyse d'un « plaidoyer pour une réforme électorale efficace et crédible » suivi de la présentation de « Vision sur la démocratie, la décentralisation et les élections locales ». L'objectif était d'expliquer la vision du Centre National de la Coopération au Développement (CNCD) sur le thème de la démocratie aux membres de la société civile congolaise et de créer une synergie avec eux autour de ce projet. La deuxième partie consistait de déterminer de quelle façon la société civile pourra contribuer à l'efficacité d'une nouvelle CENI. L'ensemble des travaux de ce Forum a été marqué par le partage d'expériences entre différentes délégations, créant un climat positif.

Contacts :

CENI : jeanbaptisteitipo@gmail.com MONUSCO/DE : castanias@un.org PNUD/PACE : lina.ekomo@undp.org